

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

DENTICINA-MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños.

Cura los vómitos y diarrea: facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate las alferencias, y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la dentición. Precio de frasco, 6 reales.

Único punto de venta, Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 6.

SE VENDE un piano de mesa para estudio en muy buenas condiciones y económico. En la imprenta de este periódico informarán.

PÉRDIDA.—Desde la Glorieta, la Trapería ó Platería, se extravió el marqués una caída de pendientes, con seis piedras. A la persona que los presente en la calle de la Magdalena, núm. 1, se le gratificará.

En el antiguo y acreditado establecimiento de **JOSÉ VISEDO**, calle Pascual (antes Contraste), se ha recibido un grande y variado surtido de calzado á los precios siguientes:

PARA CABALLEROS.

Botinas becerro mate, punteadas, dos suelas, á.	30 rs.
Idem de idem engrasado, idem, dos suelas, á.	32
Idem gamuza, suela cáñamo, á	18
Zapatos becerro mate, punteados, dos suelas, á.	24

PARA SEÑORAS.

Botinas charol, dos suelas, á	24 rs.
Idem becerro mate, dos idem, á	18
Polonesas charol, dos idem, á	32
Idem becerro mate, dos idem, á	28
Zapatos charol, dos idem, á.	22
Idem idem de escote, dos id., á	22
Idem becerro mate, dos idem, á	18
Idem idem, dos idem, á.	15
Idem idem de escote, dos id., á	20
Idem idem de idem, dos id., á	15

También tenemos un gran surtido en vajillas de porcelana y laza á precios muy reducidos. Lámparas para comedor, depósito cubierto, á 40 rs. 8.4.4.1

PAÑERIA DE J. PORTERO.

ÚLTIMAS NOVEDADES
PARA CABALLEROS.
Platería, 38 y S. Bartolomé, 10.

LA INNOVADORA

Esta fábrica, con objeto de evitar equivocaciones, participa al público, que los precios del pan que elabora son los siguientes:

París, de 400 gramos, á 22 cts. de pta.	
Idem de 200 idem, á 11 idem.	
Idem de 100 idem, á 6 idem.	
Idem de 100 idem, á 5 idem.	
Madrid de 800 idem, á 32 idem.	
Idem de 400 idem, á 16 idem.	
Idem de 200 idem, á 9 idem.	
Moreno de 800 idem, á 24 idem.	
Idem de 400 idem, á 12 idem.	

Asimismo avisa, que por las tardes, y en todas sus expendedorías, encontrarán de venta rollos calientes, al precio de

1 de 200 gramos 8 cts. de peseta,	
2 de 200 idem, 15 idem.	
1 de 100 idem, 5 idem.	3.1.x

LO DEL DIA.

Invento utilísimo.

Prácticamente hemos visto los efectos del Electro-Avisador de fuegos. El representante en esta ciudad de los inventores y fabricantes, instaló ayer uno de ellos en nuestra redacción, y es tan sensible y fino, que basta la llama que produce un periódico para que suene el timbre por largo rato. Un fósforo que se tire encendido y caiga próximo al aparato hace asimismo sonar con fuerza la campanilla avisadora.

De estos datos sencillos y lijeros, se deduce la importancia y utilidad del aparato, con el cual, el dueño de un taller, de grandes almacenes, ó de edificios en los que pudiera cebarse un incendio, tiene día y noche un vigilante que no se duerme, ni se cansa, y que grita por la influencia misma del enemigo que denuncia.

Por complacer á los representantes del invento, y porque puedan apreciarlo las personas que lo deseen, hemos autorizado la instalación ya mencionada en nuestra casa y de ustedes.

Encargado en esta capital: don Eduardo Cortés Parreño, Apóstoles, 11, pral.

Soldados.

Segun «La Gaceta» de ayer, á Murcia, que ha sorteado 1317 mozos, corresponden 698, incluyendo en este cupo 41 para Ultramar.

A la zona de Cieza, que ha sorteado 1722, corresponden 913, con los 53 de Ultramar.

Bienes Nacionales.

El «Boletín de Ventas» anunció ayer para el 22 de Marzo próximo, á las 12 de la mañana, en las Casas Consistoriales de esta ciudad de los siguientes trozos de tierra.

Uno de 190 fanegas, en Lorca, La Oya, tasado en 450 pesetas.

Otro en idem de 170 fanegas, en 2250.

Otro en idem, de 60 idem, en 1125.

Otro en idem, de 60 idem, en 1350.

Otro en Lorca, Zarzilla de los Ramos, de 190 fanegas, en 1350.

Otro en idem de 60, en 787.

Otro en idem, La Paca, 107 fanegas, en 405.

Otro, en Zarzadilla de Totana, de 233 fanegas, en 1350.

Mejoras locales.

Nuestro colega «Las Provincias» ha publicado un artículo entusiasta por las grandes mejoras locales que indudablemente hay que acometer. Sueño dorado y deseado sería verlas emprendidas todas y á una, por un municipio de grandes alientos; pero nosotros nos contentaríamos con que este ayuntamiento cifrase su atención en una de las necesarias mejoras y la realizara, comprometiéndose al que le suceda á que emprendiese otra.

La obra magna de realizar lo del cuartel, plano de la población, faci-

litar los ensanches, alcantarillado etc. etc., asustan por su importancia y por los pocos recursos.

De todos modos estamos conformes con el espíritu en que se ha inspirado el colega al escribir su artículo; espíritu que no es otro que el de la necesidad de hacer algo y no morirse, como tantos otros ayuntamientos se han muerto, en el abatimiento del *non possumus*.

Sueltos.

Mañana son las elecciones de diputados provinciales. Se harán en paz y en gracia del sufragio restringido, con toda la legalidad oficial y con el menor entusiasmo público.

Quiera Dios que los diputados que salgan, cuando vayan á la diputación provincial, tengan medios de hacer algo; pues lo que es voluntad la tendrán, como la tienen los que actualmente están al frente de la administración provincial.

Lo mismo cuando se fija uno en la diputación que cuando se trata del ayuntamiento, conociendo el estado de estas corporaciones, es casi un cargo de conciencia pedir mejoras á los que administran.

De la diputación puede decirse que el salir adelante, sosteniendo á los asilados en las casas de Beneficencia, es una empresa heroica.

No se les puede pedir á los diputados provinciales, con razón, y hoy por hoy, mas que que atiendan á los pobres dementas.

¡Ese manicomio...! ¡Ese manicomio...!

Hemos recibido un ejemplar del precioso poema que recientemente ha publicado con el título de «El Ángel de las Montañas» nuestro amigo el laureado poeta D. Antonio Alcalde Valladares, á quien damos las gracias por su atención.

El día de ayer fué bueno, templado y con viento que secaba los barro y ledos.

Como primer viernes de cuaresma, tuvo su vigilia absoluta, que no la dispensa ni la bula.

EL SERVICIO MILITAR.

La parte dispositiva de la circular del ministerio de la Guerra, que hoy publica la «Gaceta», llamando al servicio activo de las armas á 49.000 hombres del último sorteo, dice así:

Se llaman al servicio activo de las armas 49.000 hombres de los sorteados, segun reales órdenes de 16 de Noviembre de 1889 y 18 de Enero último, en las capitalidades de las zonas de reclutamiento de la Península, islas Baleares y Canarias, habiéndose tenido en cuenta para señalar ese contingente las bajas que han de reemplazarse en todos los cuerpos y secciones armadas de la Península, en los distritos de Ultramar, en las

tropas de infantería de marina y en las de las islas Canarias.

Las 68 zonas en que se halla dividido el territorio de la Península é islas Baleares, contribuirán para este llamamiento con el número de reclutas que se detallan en el estado que á continuación se publica, el cual ha sido formado distribuyendo entre aquellas proporcionalmente los hombres 48.749 que resultan del contingente total, hecha la deducción de las bajas que han de reemplazarse en las islas Canarias, con relacion al de mozos sorteados en cada zona, con el aumento de los comprendidos en el art. 30 de la ley, y deducidas las bajas ocurridas desde que tuvo lugar el sorteo, sin reputar como tales las de los redimidos á metálico.

El día 1.º de Abril próximo se concentrarán en las capitales de las zonas todos los reclutas sorteados en ellas, que por razon del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponda ingresar en el servicio activo, segun el cupo fijado á cada uno; en la inteligencia de que los que sin justificado motivo no lo verifiquen dentro del tercer día después de señalado, serán tratados como desertores, en virtud de lo dispuesto en el art. 132 de la referida ley.

FERRO-CARRIL DE VILLENA A ALCOY,

Discutiendo con un periódico de Alicante dice «El Serpis» de Alcoy, lo siguiente, sobre el ferro-carril de Villena á Alcoy, y su compañía:

«¡Con qué la Empresa ferro-carriera de que se trata ha entrado en una nueva era de prosperidad, cuando hace muy pocos días paralizaba el servicio de explotación por no disponer de 40.000 pesetas que se adeudaban al personal empleado en el mismo y cuando tiene sin atender otras sagradas obligaciones de igual especie? ¡Con qué se ha procedido al mejoramiento de todos los servicios, y todavía no se dispone, como material de tracción, mas que de dos *unicas* y *enfermizas* máquinas, como dice muy bien nuestro compañero en la prensa «El Alicantino», tan enfermizas que son causa de que la mayor parte de los días recibamos con retraso el correo por las continuas y obligadas paradas que tienen aquellas que hacer para tomar alientos y proseguir su penosa marcha? ¡Con que el nuevo personal reúne las condiciones apetecidas de aptitud é idoneidad y los maquinistas llevan patentes de haber recorrido líneas de primer orden por espacio de largos años, cuando ocurren accidentes como el de Bocairente, del cual resultaron destrozados los topes de la máquina, un coche de 1.ª y el de 2.ª que conduce la correspondencia, y cuando el que viaja una vez por esa línea, desde que se cambió el personal, no quiere efectuarlo otra, para no llevarse el susto mayúsculo que se lle-

varon no hace mucho los que iban en cierto tren á su paso por la Rambla del Toma, no con las precauciones del caso, sino una velocidad de 20 kilómetros por hora, y lo cual fué causa de que los aludidos viajeros dieran de brueses en los testeros? ¿Con qué se dispone hoy de un personal apto é idoneo, y á cada momento se hallan los viajeros expuestos á graves percances, cual fué un milagro no ocurriera en la semana última uno muy serio en el cruce de Villena, pues estuvo en un tris el que el tren de M. Z. A. no pasara por ojo al de V. A. Y. A. por haberse dado salida á éste sin las precauciones debidas y cuando acababa de efectuarse la de aquel con previo aviso al cruce? ¿Con qué se hallan ya pagados todos los que han prestado servicios personales en dicha vía férrea, y hay todavía algunos de ellos pasando la calle de la amargura sin poder cobrar lo que se les deben?»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Hoy han quedado cargando por Portman 8 buques, 6 por Santa Lucía y 1 por Escombreras.

—Para debut de la tiple D.^a Francisca Segura, se puso en escena «Chateau margaux» y en verdad que fué acertada la eleccion, pues la señorita Segura bordó primorosamente la obra cuyos números tuvo que repetir entre nutridísimos aplausos. Es una tiple que vale y tiene lo que abunda poco en el género corto, una bonita voz, buena escuela y mucho gusto.

LORCA.

Se espera con ansiedad conocer el resultado de la reunion que ha de tener lugar el domingo próximo en la Capilla del Rosario, por los representantes de los Pasos.

La creencia general es, que se echarán á la calle maestras procesiones.

—Ayer se practicó la prueba de los puentes metálicos enclavados en la seccion de via férrea de Aguilas al Empalme, habiendo dado un resultado satisfactorio.

CORRESPONDENCIA

Madrid 20 de Febrero.

Aunque el calendario anunciaba para ayer la entrada de la Cuaresma, y la iglesia el comienzo del periodo de recogimiento y abstinencia, una buena parte de los madrileños no se dió por convencida, y corrió las calles, desafiando la desapacible temperatura, un centenar de comparsas y mascarones, prolongando el Carnaval, como si fueran pocos tres días de diversion.

El número de carruajes que circuló ayer tarde por el Prado, Recoletos y la Castellana fué superior al de los días anteriores, llegando la cola á la Puerta del Sol, y tampoco faltó gente de buen humor que se fuera al Canal á celebrar el entierro de la sardina, siendo para estos una fortuna la lluvia, pues los refrescó contra los efectos del alcohol.

Donde hubo ayer poca concurrencia y ménos noticias que en los días anteriores, fué en el Congreso.

—El Gobierno inglés ha resuelto desecher definitivamente el proyecto de la construccion del dique al lado Norte de Gibraltar.

—En casa del Sr. Abascal estuvieron ayer los señores presidentes del Consejo de ministros y del Senado y obispo de Madrid, con varias personas del cabildo catedral.

—En la inmediata villa de Pinto falleció ayer tambien, tras larga y penosa enfermedad, D. Enrique Segovia Rocaberti, distinguido escritor festivo y aplaudido autor cómico, que había colaborado en casi todos los periódicos satíricos y formado parte de la redaccion de algunos diarios republicanos.

—Víctima de una pulmonía aguda murió ayer el Sr. D. Francisco Jover y Casanova, profesor de la escuela de Bellas Artes, laureado pintor que deja entre otros cuadros notables la «Muerte de Felipe II,» «Visita del cardenal Cisneros á los cautivos cristianos de Oran,» «Colon ante los Reyes Católicos» y los «Santos españoles,» que figuran en la capilla de San Francisco el Grande.

Ahora pintaba la «Jura de la reina regente ante las Cortes,» que le encargó el Senado, y lo deja á medio terminar.

—El Consejo de Ministros que hoy debía celebrarse presidido por la reina regente, no se ha verificado á consecuencia de una ligera afeccion catarral que S. M. padece.

—Ayer se suicidó en su habitacion del número 26, de la calle de la Luna, la Srta. D.^a Paz Campillo Diaz Laspe, hija del catedrático de retórica del Instituto del Cardenal Cisneros y autor del libro declarado de texto en varios institutos de España.

Esta señorita, que era muy querida de sus padres, no solo por sus bellísimas cualidades, sino por la afabilidad de su caracter, pasó el día de ayer con una tranquilidad aparente que estaba muy lejos de hacer sospechar que iba á poner en práctica la siniestra idea que se agitaba en su mente.

Algunos solamente se lo explicaban por un repentine ataque de demencia.

—La combinacion que el Gobierno tiene proyectada de gobernadores, y que tantas veces han anunciado los periódicos, no se hará hasta la semana próxima.

—La escuadra en Oceanía. El señor ministro de Marina proyecta organizar para las aguas de nuestro archipiélago filipino una escuadra de guerra, compuesta de buques de alto bordo, y mandada por un almirante, y una escuadrilla de fuerzas menores, que responda al servicio normal de aquellas posesiones españolas; esta escuadrilla será constituida por buques de poco porte y dotacion reducida, entrando en esta el elemento indígena, menos en las clases militares y en la infantería de Marina.

La escuadra estará formada, según noticias, por los buques «Navarra,» «Castilla,» «Ulloa,» «D. Juan de Austria,» «San Quintin,» «Temerario,» «Audaz,» y cuatro torpederos; y constituirán la escuadrilla, los buques «Velasco,» «Isabel II,» «Lezo,» «Elcano,» «Marqués del Duero,» vapor «Argos,» trasportes «Manila» y «Cebú,» ocho cañoneros de primera clase existentes en el archipiélago, y cuatro de segunda. Los pontones «Maria de Molina,» «Animosa» y «Marqués de la Victoria,» quedan asimismo á las órdenes del jefe superior del apostadero.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 21.

Temperatura mínima, 5'4. Máxima á la sombra, 20'2. Media, 12'8. Máxima solar, 31'0. Mínima del suelo, 4'4.

Presion á las 9 de la mañana, 767'0 mm. A las 3 de la tarde, 765'6 mm. Media, 766'3 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 74'. A las 3 de la tarde, 62'. Media, 68'.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento moderado de N. O.; por la tarde, brisa de N. O.

Estado del cielo: por la mañana, despejado; por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 5 mm.

NOTICIAS LOCALES

Ayer tarde se verificó el entierro de la anciana y virtuosa señora doña Josefa Noguera Diaz, madre de nuestros estimados amigos D. Julio, D. Eduardo y D. Emilio Ramirez, y hermana de D. José Noguera, á quienes, como á la demás familia, acompañamos en su justo sentimiento, por tan irreparable pérdida.

No escarmientan por lo que se ve; pero el sargento Molina tampoco se cansa. Ayer fué denunciado otro carnicero por pesar falto.

A nuestros suscritores de Alcantarilla, que tienen débitos en la administracion de este periódico, les avisamos que hemos remitido los recibos para su cobro á un amigo de dicha villa, el cual se los presentará para que se sirvan abonarlos.

Mañana se verificarán los ejercicios religiosos de la Archicofradia Teresiana en la iglesia de Carmelitas. La comunión será á las ocho menos cuarto; y por la tarde, como de costumbre.

El empleado del Banco de España á quien entregamos ayer el libro ofrecido por la resolucion del problema de Aritmética, es D. J. Botella Torremocha.

Se encuentra en esta ciudad nuestro amigo el Sr. D. Juan Tamayo.

Nuestro amigo y paisano D. Miguel Sanchez Meseguer, no ha sido soldado de infantería de Marina, como ayer dijimos, sino cabo primero de dicho cuerpo.

Ayer nos sorprendió nuestro colega «El Noticiero» con la noticia de que muy en breve se abrirá un Circulo conservador, en los bajos de la casa llamada de Elgueta.

A pesar de que creemos al colega bien informado, pues es del partido, recibimos la noticia á beneficio de inventario.

Ayer mañana se presentó en la inspeccion de vigilancia el joven Julian Sien Elvira, autor de la herida inferida el lunes á José Maria Jaime Ortega, en la calle del Arbol. Dicho joven fué puesto á disposicion del juzgado de la Catedral.

× Ha sido detenida en Cartagena por la guardia civil, una mujer llamada Francisca Hernandez Lopez que estaba reclamada por el Sr. Gobernador.

Ayer ingresó en la correccion un joven á cumplir la multa de 45 pesetas, que le ha sido impuesta por embriaguez y escándalo.

× La guardia civil de Pacheco ha entregado al alcalde de aquella villa un caballo que vagaba extraviado por la diputacion de Roldan.

Hoy se verá en la audiencia una causa del juzgado de San Juan, por hurto, en la que informará el señor Fernandez Galan.

Por cuenta de sus cupos de consumos ingresaron ayer en la depositaria de Hacienda, el ayuntamiento de Fuente Álamo 4.000 pesetas, el de Cotillas 800, y el de Blanca 2.390 pesetas.

En la secretaria de instruccion pública se ha recibido el nombramiento de maestro en propiedad de la escuela de niños del Esparragal (Lorca) á favor de D. José Ruano Chirivella.

Para esta tarde á las cinco está convocada la Junta provincial de Instruccion pública.

× Han sido detenidos por la guardia civil en Jumilla, tres individuos, por haber producido una riña en la que mutuamente se causaron ligeras heridas.

Ha sido nombrado agente de vigilancia de esta provincia Francisco Sanchez Melgarejo, guardia de seguridad cesante.

Mañana á las seis y media de la tarde celebrará junta general ordinaria el consejo de la sociedad de San Vicente de Paul.

El cupo de soldados que corresponde á esta zona en el reemplazo actual, es de 698, para la Península, y para Ultramar 41 soldados.

× La guardia vicil de Beniajan ha remitido al gobierno civil una relacion de las armas recogidas este Carnaval.

Por virtud de los ejercicios de oposicion celebrados recientemente, ha sido nombrado para desempeñar el beneficio vacante en la Catedral, nuestro querido amigo D. José Juvés.

Los presos de la carcel de Lorca han dirigido al Sr. Gobernador una exposicion, de la que extractamos lo esencial, que es como sigue:

«Hace tres días nos vemos privados del socorro y como carecemos de otros recursos para atender á nuestras subsistencias, estamos próximos á desfallecer y antes de que seamos víctimas del hambre ó sobrevenga un conflicto, del cual seremos moralmente irresponsables, por ser ageno á nuestra voluntad, á U. S. suplicamos dé las órdenes á quien corresponda para que se nos suministre el socorro,» etc.

El Sr. Gobernador ha trasladado dicha exposicion á la comision provincial, para que queja tan justa queja.

Las riñas de gallos que se han de dar mañana, han de llamar la atencion del público y de los aficionados en general, pues además de las que se ajusten en la mañana, hay concertadas las siguientes:

1.^a Dos jacas de 3-13 con apuesta de 100 duros.

2.^a Otras dos jacas de 4 libras, apuesta de 25 duros.

3.^a Otras dos jacas de 3-13 con igual cantidad que la anterior.

Y 4.^a Otras dos jacas de 3-6 con la misma apuesta.

Las riñas darán principio á las dos en punto de la tarde.

Ha fallecido en Cieza la anciana madre de nuestro amigo D. José Molina Andreu, á quien acompañamos en esta gran pena.

De paso para Madrid estuvo ayer en esta ciudad, el capellan de honor y predicador de Su Magestad D. Antonio Nieto.

«Las Provincias» publica anoche el siguiente telegrama:

«Los diputados por Murcia conferenciarán mañana, para ponerse de acuerdo con Puigcerver y Cánovas en la presentacion de la enmienda de las 500.000 pesetas para las obras de defensa contra las inundaciones.

El criterio ministerial es el de incluir las 500.007 pesetas en los presupuestos, como aumento.

Las oposiciones lo combaten por exigir no se aumenten los gastos en los presupuestos, y sí que se haga la consignacion con cargo al capítulo de obras públicas.»

Una comision de la parroquia de Sta. Eulalia ha presentado á la alcaldia, reformado por don Francisco Ródenas, el presupuesto de la fuente monumental, en honor del inmortal escultor Salcillo, que ha de establecerse en la plaza de Santa Eulalia.

El herido que procedente de la calle del Arbol ingresó en el hospital, se encuentra mejor.

La comision provincial ha acordado.

Aprobar el contrato acordado por el administrador de la cárcel de Lorca con D. Juan de Dios Más y Arévalo para el suministro de ropas á los presos dependientes de la corporacion.

Revocar el acuerdo del ayuntamiento de Cartagena declarando incapacitado para ejercer el cargo de concejal á D. Pascual Espinosa, actual alcalde de aquella ciudad.

El director de carreteras provinciales ha pedido á la Diputacion una copia autorizada de las condiciones en que se concedió á D. Manuel Gallego la construccion del trozo de carretera de Moratalla á Fuente del Pino.

El «Boletin oficial» del jueves, contiene:

Relacion de licenciados de Cuba cuyos ajustes se han recibido en la Caja de Ultramar.

Anuncio de cátedras vacantes.

Edicto del gobernador convocando á la Diputacion para el dia 28.

Anuncios de las instancias de don Eugenio Bañon solicitando pertenencias para las minas «La Concepcion», «El Dengue», «El Diablo» y «La Fatalidad» y de D. Rafael Cachá, demandando doce para la «San Lorenzo».

Subasta para la entrega de carbon en el arsenal de Cartagena.

Edicto recargando las cuotas á los contribuyentes morosos.

Cuentas del ayuntamiento de Al-budeite.

—El de ayer:
Ajustes rectificadros y definitivos de Ultramar.

Cuarta subasta de los espartos de Totana.

Relacion numérica de las minas

caducadas cuyos terrenos han sido declarados francos denunciabiles.

Anuncio de la cobranza de la contribucion en Ulea.

Subasta de varias fincas y censos de una testamentaria en el juzgado de primera instancia de Cartagena.

Antonio Lopez Perez, de Sangonera, ha solicitado de la Diputacion provincial una plaza de peon caminero de las carreteras provinciales.

Se hallan vacantes en esta provincia los siguientes cargos:

El de oficial segundo de la secretaria del ayuntamiento de Caravaca, dotado con 1.125 pesetas.

El de depositario del ayuntamiento de Campos, con 75 pesetas, y el de recaudador del impuesto de guardas rurales con el premio de cobranza de 43'80 pesetas.

El de depositario del ayuntamiento de Alhama, con 500 pesetas.

El de guardia municipal de Molina y el de sereno, dotados con 500 y 273'75 pesetas respectivamente.

El Sr. Gobernador ha convocado á la Diputacion provincial á sesion extraordinaria, que se verificará el dia 28 del actual á las 11 de la mañana y en el local de costumbre, para tratar de los asuntos siguientes:

Exámen y aprobacion del presupuesto adicional al ordinario de 1889 á 90.

Nombramiento de Director del Hospital, por fallecimiento de D. Jose Maria Alarcon, y en caso necesario, combinacion del personal á que dicha vacante diera lugar.

Dar cuenta del resultado de las elecciones parciales de Diputados provinciales que han de verificarse el 23 del corriente, discusion de actas concernientes á las mismas y toma de posesion de los electos.

Dice «El Serpis» de Alcoy:

«En la importante villa de Onil tendrá lugar del 8 al 10 de Abril próximo, la entrada solemne de una comunidad de monjas Justinianas, dedicada á la ensenanza, la que viene de la ciudad de Murcia á establecer un colegio en dicha villa.

El digno ayuntamiento ha cedido el espacioso edificio llamado Convento mientras permanezca dicha comunidad en el expresado pueblo y dedicada á la ensenanza, estando las obras de reparacion del edificio próximas á ser terminadas, siendo éstas dirigidas por el celoso vecino D. Antonio Rico.»

El juicio oral que ayer habia de celebrarse en la audiencia de esta capital ha sido suspendido hasta nuevo señalamiento por creer necesaria el señor fiscal la comparecencia de algunos individuos que no estaban citados para declarar.

Para hoy hay anunciado otro, procedente del juzgado de San Juan contra José Alcázar Hernandez por el delito de hurto.

Informará como defensor del procesado el letrado señor Fernandez Galan.

Asegura «El Minero de Almagre-ra», y tiene motivos para ello, que el diputado á Córtes Sr. Bernabé y Soler, cuyo nombre habia sonado como probable para Gobernador civil de esta provincia, no abandonará su asiento del Congreso para empuñar el baston de Gobernador.

COSAS VARIAS:

DEL CASTELLANO EN AMÉRICA.

Vamos á copiar un *sentido suelto* que ha publicado el «Diario de Centro-América», de Guatemala, aunque tememos que nuestros lectores van á enternecerse, no por el grave estado del paciente, sino por el desacato á la hermosa lengua de Cervantes. Allí va:

«No á muerto el Coronel Arjeñal, moribundo está de un golpe de amor, por que el siente, vosotros sentis, aquellos sienten, y yo siento, por que ne ay quien ne sienta arder de amor el Corazon; no á muerto el Coronel Arjeñal; agonizante está, pero agonizando entre el dolor, y el amor. Para el amor no ay edad. Para el amor no ay vejez. Ama el niño á su *nina*, ama el ansiano, y ama la ansiana, ama el locuas, y ama el mundo, que con signos señala *el punto de su deseo*. Ama el grande, y el mas pequeno, por q. para el amor ne ay grandeza. Ama el noble y el plevello; ama la linda, y la mas fea. El Coronel Arjeñal arrastra las cadenas de el amor, por que él ama, asi como ama el Lirio á otro Lirio, el clavel á otro clavel, y la Ballena á otra Ballena en el fondo de el mar. El Narciso ama á la Rosa, el Jasmín á la Jemela, el Cireno, á su Cirena. El azaar, á otro azaar. Aman las Estrellitas de el Cielo. Ama el autor de todo, y asta las Rocas saben amar. Amemos todos que no ay tregua diferida entre el tiempo y la umana vida. Amemos, que el sol muere, y luego naze, por que se esconde, y se desaze la vreve luz de el Día, y un sueño eterna noche nos embia. Para el Coronel Arjeñal, Tatumba es el campo de su martirio. Tatumba es el lugar donde está su gloria, y su delirio; él comprendió que vino a el mundo por la Mujer, que de la Mujer se a alimentado, y que por ezo vive siempre; a la Mujer todo entregado. El sabe que por la mujer vino avivir, y que por ella va amcir. El save que la Mujer es el divino encanto, el Ente puro de la deidad y que amor y muerte es la única verdad.»

LA INSPIRACION.

Yo soy de la mañana
la refulgente aurora
que anuncia seductora
los albores del Sol,
yo soy de los poetas
un dulce pensamiento,
yo soy del firmamento
el más puro crisol,
Yo soy el arroyuelo
que jime en la espesura;
la brisa que murmura;
el angel del amor;
yo soy de la floresta
el perfumado manto;
yo soy el dulce canto
del pardo ruiseñor.
Yo, de la tarde soy,
la moribunda aurora
que en Occidente llora
la luz de su pasion.
Yo soy la vírgen pura;
soy, el gérmen profundo;
yo soy, la luz del mundo;
yo soy, la Inspiracion.

EMILIO MARTINI Y PONZOA.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: *Reclamo.*

OTRA.

Di un «todo» á «tercera-prima» y «segunda» que lo toma, pues «prima» «tercia-segunda» jamás me permito bromas.

PLATO DEL DIA.—Restaurant de Manuel Amat, calle de Montijo: «Terre-ra á la andaluza.»

Sombrillas novedad para señoras. Coleccion de adornos para la cabeza. Surtido.—Variedad.

Tienda de Antonio Martinez Tornel. Frente á la iglesia de S. Bartolomé.

CONSERVAS.

Se han recibido de salmon, langostas y langostinos en el BAZAR DE LA PUXMARINA. 5-2

ESCABECHE

de rueda (atun) se ha recibido en la choleria extremeña de Juan Bejarano é hijos, Carnicerías, 4, como tambien un completo surtido de conservas de todas clases. 4-3

VINOS DE JEREZ PUROS.

A 6 reales botella de Jerez natural.
A 14 reales botella el mas superior.
A 10 idem el dulce como Pajarete, Pedro Ximenez, etc.
A 70 reales un barril de arroba, de Jerez natural.
A 6 reales una botella de vinagre inmejorable, de yema de uva.
CALLE DE LA SOCIEDAD, NÚM. 10,
Imprenta del Diario. 8 4

Enfermedades de la vista.

D. Luis Conejero tiene consultas todos los dias de 10 á 12. en la calle de Pinares, 5 principal. m-10 9

TELEGRAMAS

En el sorteo de la loteria nacional verificado ayer, han sido premiados los siguientes números:

4826, 3658, 4131, 2342, 1210, 16151, 15659, 8393, 23570, 6722, 4943, 22641, 13197, 4069, 3105, 10326, 21332, 21639, 23885, 23517, 7665, 15209, 27566, 6480, 2157, 24543, 10560, 17918.

Madrid 21, 10'45 n.

El Banco aumenta su capital en cincuenta millones.

En el Senado Muros censuró el nombramiento de capitán general de Cuba.

En el Congreso se aprobó el artículo 15 del sufragio.

Hubo incidentes en la discusion de las excedencias.

Zorrilla mejor.

Mañana se leerá el proyecto de las fuerzas navales.

La Reina Regente mejor.

En casa de Cánovas conferenciaron extensamente éste, Soriano y Gonzalez Conde sobre el crédito de las quinientos mil pesetas.

Cánovas mantiene su criterio de que se desglosen del capítulo de obras, pues considera peligroso el aumento de gastos, á pesar de que en cualquier forma, la minoria conservadora votará favorablemente.

Alix insiste en que si se aumentan dos millones en los presupuestos, fracasará la enmienda.

Puigcerver y el Ministro de Fomento persisten en el aumento.

Gonzalez Conde conferenciará con Puigcerver sobre el medio más eficaz.

